
B 2 ■責任編輯：宋嘉琪 2013年8月9日(星期五)聞新文 匯 財 經

現金僅剩5600萬 冀早發免費電視牌

有線半年燒錢1.32億

東方海外盈轉虧1.19億

金界控股半年多賺兩成
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藺常念：風險評估無需劃一推行

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）金界控股(3918)昨日公布
截至今年6月底止的上半年業績，受惠於高業務量和貴賓
市場的利潤率增長，期內純利按年升兩成至6,290萬元（美
元，下同）收入增長14.7%至1.5億美元。每股盈利增加
13.9%至2.87美仙，派中期息每股1.93美仙(約14.96港仙)。
大廳賭桌的收入增加15.8%至4,430萬元。該股昨日收報6.53
元，單日跌0.53%。

面對亞洲多個賭場競爭，金界控股主席Timothy McNally
表示並不擔心，認為各個賭場都有不同市場定位，如菲律
賓和日本均以本地客為目標。公司則主打中印地區
(Indochina)為目標市場，柬埔寨的優勢是位於亞洲中心，旅
客中轉站必經的旅遊點。此外，他表示公司亦會開拓新興
俄羅斯市場，若事成會與當地投資者以合夥形式經營，目
前仍在研究階段，不便透露細節。他相信亞洲的賭業市場
尚有很大空間，正值「黃金時期」。賭場將繼續拓展高端
客戶市場業務，今年7月開設私人會所，2015年落成Naga2
將設有1,000間酒店房、 50 間豪華貴賓套房。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）東方海外（0316）昨日公

布截至2013年6月30日止中期業績，錄得股東應佔虧損

1,526.4萬美元（約1.19億港元），業績由盈轉虧。每股基本

虧損2.4美仙。不派息。業績報告指，儘管今年下半年需求

預期有所改善，但業界仍需消化2013年全年270艘新船下水

所帶來10%新增運載力的衝擊，該因素也導致集團上半年

業績差強人意。

報告指，運費自2012年第四季度起一路走低，尤以亞洲

/歐洲航線為甚，及太平洋航線及亞洲區內航線運費備受

壓力。集團上半年總載貨量較去年同期下跌1.5%，每個標

準箱平均收入為1,088美元，同比下跌2.2%。太平洋航線每

個標準箱平均收入上升3.4%，但由於貨量下跌4%，令收入

減少0.8%。東向航線運費於第二季持續轉差，但預期在下

半年傳統旺季來臨時，該航線運費將轉趨穩定或上升。

料下半年物流增長平穩

報告又披露，國際物流業務期內整體收入同比上升16%。

本土物流業務由於按可持續增長策略部署而導致收入輕微

下跌。預期在國際及本土物流業務推動下，下半年業績可

望錄得平穩增長。集團上半年已接收兩艘8,888個標準箱的

「SX」級新船，其餘四艘新船將在2015年中前交付。

中外運航運純利倒退九成
香港文匯報訊（記者 涂若奔）中外運航運（0368）昨日

公布截至6月30日止中期業績，錄得股東應佔溢利161.2萬
美元（約1,257萬港元），較2012年同期大跌91.98%。每股
基本盈利0.04美仙。不派中期息。

業績報告指，今年全球航運業一片黯淡，世界經濟復甦
步伐緩慢，全球貿易和海運需求提振乏力，難以消化近幾
年大量投放的運力，租金和運費進一步下滑，航運市場經
營環境日趨惡化。集團的乾散貨航運業務期內錄得租金收
入5,784萬美元，同比倒退29.4%。運費收入2,767萬美元，
同比增長90%。

集裝箱航運市場的總體表現與去年同期相若，期內集團
來自集裝箱航運的收益為830萬美元，同比減少25.2%，主
要是因為集團抓住市場機會出售了4艘老齡集裝箱船，導
致集裝箱船隊的營運總天數比2012年同期有所減少。

耀才去年多賺逾五成
香港文匯報訊（記者 方楚茵） 耀才證券(1428)去年純利

9,223萬元，按年升逾5成。主席葉茂林指，每間分行的上客
速度快，整體業務增長快，預期未來一年公司業績向好發
展，第4季將如期推出外匯買賣服務。該公司自1月至今，
已新增17間分行，下半年未有計劃增加分行，若未來租金
和地點合適，則會考慮在新區增加分行。他預期未來本港
樓市會繼續下跌，預計1至2年內住宅樓價跌30%，商舖則
受惠自由行支持，預計商舖價格跌幅較細，僅跌約5%。

公司執行董事兼行政總裁陳啟峰則表示，公司推出的現
貨黃金買賣服務，市場反應良好，有別於傳統倫敦金，公
司會採多層報價方式吸客，客戶亦可看到成交張數。陳氏
又指，耀才不會坐盤，亦不會與客戶對賭，倫敦金買賣由
客人自己決定，相較其他公司靠經紀炒單，會更公平公
正。他相信多元化業務有利吸客，未來將有更多客戶由其
他公司轉去該公司。金價方面，葉茂林估計，金價一年內
會持續下跌，有機會跌破每安士1,000美元。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）有線寬頻（1097）痛失未來3年

英超轉播權，球迷客戶及廣告收入雙失，上半年虧蝕1.12億元，連

續第4個中期業績見紅。期內更大燒銀紙1.32億元，所餘現金僅剩

5,600萬元，加上至今仍未獲發免費電視牌照，該公司坦言未來數

年將面臨更艱巨挑戰。並暗諷TVB一台獨大，傾盡全力阻撓政府發

牌，損害市場發展及觀眾利益。

有線寬頻昨午公布上半年業績，
截至6月底止，中期虧損由去年

同期9,689萬元擴大至1.12億元。每股
虧損5.6仙，不派中期息。綜合營業額
減少3%至10.09億元；電視業務營業額
減少4%至8.2億元，互聯網及多媒體業
務營業額則增加1%至1.71億元。該股
昨午市一度急挫逾5%至0.365元近一個
月低位，收報0.38元，單日跌1.3%。

失英超失天下 廣告勢大減

虧損擴大之餘，現金亦大量流失，
由於英超節目轉播及製作所費不菲，
同時英超轉播權即將屆滿令客戶流
失，相關訂戶及廣告收入下降，期內
銀行存款及現金淨額由去年底1.88億
元減少至5,600萬元，半年內現金消耗
逾7成。該公司未有披露現時電視客

戶人數。未來3年的英超賽事轉播權
已由now TV投得。

現金水平捉襟見肘，但有線寬頻
指，由於失去英超轉播權，購置頂級
體育節目的成本減少，預期下半年營
業成本將會下降，若下降速度較收入
下跌快，或可改善毛利。公司經營所
得內部現金流及商業信貸，仍足以維
持持續的資本開支及開展新業務所需
的資金。

截至6月底，有線寬頻指資產淨值
為11.73億元或每股0.58元，較去年底
減少8.6%或按每股計減少9.4%。按昨
收市價0.38元計，股價折讓34.5%。

經營難競爭大 諷一台獨大

有線寬頻在業績報告內「大呻」對
未獲發免費電視牌及現有免費電視台

的不滿，表示聯營公司奇妙電視申請
免費電視牌已有3年半時間，政府至
今仍未實踐承諾開放市場，事態發展
膠 ，但本地電視市場形勢已有重大
變化。並指市場漸趨飽和帶來局限，
而行業整體經營環境未來數年將有更
艱巨挑戰，營運商同時面對更大競爭
壓力。

再者，業內佔壓倒性市場優勢、唯
一在跨媒體及跨牌照的限制下仍獲免

費及收費電視經營牌照的集團，在上
半年以「前所未見的進取態度」，搶
購頂級體育節目、照搬節目及意念、
招攬人才及首次於其收費電視平台建
立專屬體育頻道等，同時藉政策及司
法程序「傾全力挑戰政府開放免費電
視市場的決定」。認為若各界不適時
糾正這不健康現象，任該集團的主導
地位穩固，將進一步損害觀眾利益，
不利電視及娛樂市場發展。

香港文匯報訊（記者 周紹基）智易東方證券昨日
開幕，由資深股評人藺常念出任行政總裁。對於目前
大市缺乏動力，成交低迷，他認為美股在15,600點將
遇阻力，加上美聯儲局年底將局部退市，故港股下半
年仍要承受龐大壓力，升至23,000點的機會不大。

增加券商行政負擔

對於證監會有意推出新例，規管經紀提供資訊予
客戶前需作風險評估。他認為，這是受2008年雷曼
兄弟「爆煲」所影響，證監會恐怕銀行的誤導行為
影響客戶，但現時卻一刀切將措施推行到所有證券
行上，是浪費資源的做法，也令券商負擔大量複雜
的行政工作，對客戶及經紀也沒好處。

面對內地經濟增長放緩，他認為，只有互聯網板

塊發展較好，因此看好騰訊(0700)，目標價原定在
388元，但未來股價可能升到超乎想像。至於港股交
易量偏低的問題，相信要到阿里巴巴年底上市，才
可望全面刺激大市投資氣氛。

逾半收入來自內地

智易東方據聞有內地資金做後盾，智易財富管理主
席梁衛漢拒絕評論傳聞，只表示該行與內地有良好的
關係，目前公司有逾半的利潤，是來自內地來港的投
資移民。現時要以投資移民方式來港，需要在港投資
1,000萬元的股票或基金資產，梁衛漢認為，這是一
個很大的商機，幫助這批高端客戶管理資產，較減佣
金搶散戶的經營模式容易。現時該集團在內地有逾30
個網點，員工將由現時的100人逐漸增至200人。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）北辰
(0588)董事長賀江川在中期業績發布會上
表示，認為下半年國家在宏觀調控方
面，再加大力度的可能性不大。政策針
對投機少賣買家，對自住需求的住宅樓
宇市場影響不大。另外，上海和重慶已
推行房產稅試點，認為房產稅長遠對市
場有利，有擴大城市試點收稅的可能
性，但範圍不大而且不會短期內推行。
國家放寬房企業融資對房地產行業有
利，公司會密切關注，但目前未有融資
計劃。

賀江川認為，公司全年資本開發51億
元，下半年預計使用33億元，當中2億
打算投地，其餘用作發展。下半年會在
二三線城市購買一兩塊地。雖然現時二
三線城市房產市場供過於求，但相信只
是短期影響，未來需求還是回歸至次要
城市。公司預計下半年開工面積60.2萬
平方米，售價24.3萬平方米，簽訂合約
金額35.6億元。

北辰昨日公布截至今年6月底止的中
期業績，純利5.56億元（人民幣．下
同），不派息，實現營業收入28.67億
元，同比上升7.17%，主營業務核心經
營 業 績 達 到 4 . 2 0 億 元 ， 同 比 上 升
15.42%。

早前有多個調查指出26至30歲組別有7成人想轉

工。80後想轉工不奇，但一向穩穩定定的30至40歲

的70後，卻在花旗銀行昨日公佈「中產人士的黃金

十年：財政壓力與應對」的調查中發現，近45%人

為了增加收入、為更好的薪俸或待遇轉工；另外

更有26%的人為增加收入而做兼職。無他，據調查

顯示，這班中產每月的支出比例佔收入近7成，如

果想要實現買樓、去旅行、結婚生仔等目標，就只

可以「搵得一蚊得一蚊、慳得一毫得一毫」。

為樓愁 不生育

花旗銀行在今年4月抽取了1,014位年齡介乎30至

40歲，收入為2萬至5萬元月薪的市民進行調查。該

行香港市務部總監吳詩雅在發表結果時認為，中產

支出佔收入比例近7成的結果，已經顯示出他們所面

對的財政壓力並不低。報告指出，在這7成的支出中

又有近7成是固定支出，當中最大的份額就是租金和

按揭，可見住屋是中產財政壓力的最大來源。

至於在中產的心中這餘下的3成儲蓄，目的又是

什麼呢，調查答案是有79%的人是希望買樓，另外

有76%的人希望去旅行，希望儲蓄生育就有62%。

再者為了節流儲蓄，報告稱有44%的人贊同傾向於

遲些生育來換取更多的儲蓄時間，當中還有45%的

人同意孩子開支大而不再或不生小朋友。可見在

大部分中產的心目中，有樓比有子女更重要。

往上游 向下流

花旗銀行副總裁周偉傑在發佈會中表示，中產

在上一代的幫助下置業或換樓已經很普遍。然而

在調查之中這一些被訪者無論是教育程度、職業

和收入都比他們的父母好。吳詩雅更認為這些中

產階層已經因為教育水平的提高，得以往上游，

且覺得他們在財壓下的應對方式正確，而對他們

前景樂觀。

不過，中大社會工作學系副教授黃洪就曾舉例，

以往銀行櫃 職員都算是較中產的職業，但隨 人

工下降，都變了基層。他指「中產向上游的難度增

加，但中產下層卻不斷向下流，由中產變基層，出

現M型社會。」難怪在面對通脹和買樓等財政壓力

下的中產們，有76%都想儲蓄旅遊，以暫時脫離壓

力重重的社會，輕鬆地吸一口

自由空氣。

賺100花70  中產壓力大
記者蔡明曄

■有線寬頻指市場漸趨飽和帶來局限，而行業整體經營環境未來數年將有更艱

巨挑戰，營運商同時面對更大競爭壓力。 資料圖片

■智易東方證券行政總裁藺常念（右）。


